
Crema Bene Comune: 

1. Fabio Bergamaschi
2. Walter Della Frera
3. Federica Alberti
4. Marcello Bassi
5. Raffaella Benelli
6. Alessandro Bonarini
7. Nicoletta Bussi
8. Emilio Canidio
9. Riccardo Carletti
10. Marco Guarino
11. Silvia Lato
12. Maria Angela Malpezzi
13. Paolo Manclossi                                                 
14. Michele Migliorini
15. Genesia Mussini
16. Paolo Nicardi
17. Emanuela Nichetti
18. Angelo Nisi
19. Valentina Parati
20. Paolo Pasquali
21. Sante Pedrini
22. Mauro Ravanelli
23. Ketan Tiwari
24. Roberto Zanasi

Giallo: già candidati in Crema Bene Comune
Rosso: già candidati in altre formazioni civiche di centrosinistra
Verdi: nuovi aderenti

Crema Bene Comune ha scelto di essere nuovamente protagonista al fianco di Stefania Bonaldi, 
riproponendosi  come pilastro del progetto amministrativo del Sindaco in carica e mettendo 
nuovamente al servizio della città la propria passione e le proprie competenze.
Giudichiamo il mandato della Giunta Bonaldi con enorme favore, anche per il valore che il Sindaco 
ha voluto riconoscere alle iniziative di cui la nostra lista si è fatta portatrice, riuscendole a tradurre 
in azioni amministrative di successo, e crediamo che Crema abbia ancora bisogno della guida 
sapiente e della generosità di Stefania, per affrontare un mandato in cui si riesca a portare a 
compimento molte delle iniziative già aperte ed affrontando le nuove sfide con la stessa caparbietà.
In anni in cui pareva difficile anche solo tenere insieme i pezzi, mantenendo i servizi minimi, si è 
riusciti non solo a preservare i tratti caratteristici di una città giustamente gelosa della propria 
vivibilità, ma anche ad attuare una visione, ad offrire una prospettiva di sviluppo coerente con i 
valori di un riformismo urbano volto alla coesione sociale, a correre senza lasciare indietro nessuno.

Dai grandi progetti, alle piccole, ma non banali, attenzioni, sono stati gli anni di numerose “prime 
volte” per la Città di Crema, a testimonianza di un mandato prolifico ed innovativo, nel quale la 



carenza di risorse economiche non è stato l’alibi per non fare, ma lo stimolo alla ricerca di soluzioni
nuove. Ma se siamo qui, oggi, con un gruppo coeso e rinforzato, non è tanto per esprimere 
soddisfazione per quanto fatto, ma per volgere lo sguardo al domani, a quanto ancora c’è da fare. 
Con la promessa alla città che tutto il nostro impegno sarà diretto a far sì che anche il prossimo 
possa essere un mandato ricco di “prime volte”, di innovazione, di miglioramento della qualità della
vita per i concittadini, sempre caratterizzato da una sensibilità: correre, senza lasciare indietro 
nessuno. 
Siamo quindi in campo con un duplice slancio. Da un lato quello di essere stati tra i principali 
promotori del cammino riformista intrapreso dalla città e dall’altro quello impresso dalla forza del 
collettivo. Senza la pretesa di esercitare il monopolio dell’autentico civismo cittadino, voglio infatti 
sottolineare un dato qualificante del nostro impegno: ripresentare lo stesso nome della scorsa 
tornata elettorale ed un programma di continuità è la logica conseguenza di ciò che siamo, cioè una 
vera lista civica, una comunità di cittadini che ha sempre accompagnato i propri rappresentanti 
istituzionali, rimanendo nel quinquennio luogo di condivisione, strumento di collegamento costante 
tra gli eletti e la società cremasca e fucina di idee. Idee dimostratesi vincenti, come due delle azioni 
salienti della Giunta Bonaldi, ovvero C.Re.M.A. 2020, premiato dall’ANCI come miglior progetto 
nazionale del 2016 sulla mobilità sostenibile, e Crema Città Europea dello Sport, universalmente 
riconosciuta come un’iniziativa di successo. 
Nel rispetto per ogni impegno a servizio del bene comune, non possiamo non marcare la distanza 
rispetto a cartelli elettorali destinati a scomparire all’indomani delle elezioni, al camouflage di 
partiti sotto mentite spoglie, o ancor peggio a liste civetta.
Al gruppo ormai consolidato di cittadini cremaschi che animano la lista, si è aggiunta nel corso 
degli ultimi mesi nuova linfa, persone provenienti da diversi ambiti sociali, culturali e professionali,
con riferimenti politici eterogenei, ma attratti da uno spazio di approfondimento autentico sui temi 
cittadini e dalla reale capacità di incidere sulle decisioni amministrative. Abbiamo così rafforzato un
pluralismo capace di leggere la complessità del reale sotto i molteplici punti di vista, saldamente 
ancorato ai valori di giustizia ed uguaglianza, ma con approccio non ideologico rispetto ad ogni 
valutazione. Ci proponiamo pertanto ai cremaschi come un riferimento capace di intercettare un 
ampio spettro di sensibilità, progressiste e moderate, con la consapevolezza che   una comunità 
cresce davvero e cresce bene solo quando cresce insieme, come evidenzia il nostro simbolo. 
Siamo stati parte attiva nella stesura del programma amministrativo di Stefania Bonaldi, nel quale ci
riconosciamo. Tuttavia, proprio per la nostra natura di vero soggetto politico, capace di 
approfondimento, discussione, sguardo lungo sulla città ed il territorio, puntiamo a caratterizzare la 
nostra proposta alla città con temi che sentiamo più vicini alle nostre sensibilità e rispetto ai quali 
giocheremo un ruolo propulsivo in aula consiliare. Un programma di continuità e rinnovamento, 
come lo è la stessa lista civica: 

 #Mobilità sostenibile Bene Comune 
 Sottopasso di Santa Maria (già stanziato 1 milione di euro dalla Giunta Bonaldi e già in fase

di progettazione)
 Aree di interscambio (stazione FS e area via Libero Comune), con mezzi ecologici per 

raggiungere il centro cittadino (navette, bike sharing)
 Sicurezza stradale, a tutela soprattutto dell’utenza debole
 Ampliamento ZTL, con recupero alla ciclopedonalità di aree di pregio del centro cittadino
 Incremento e messa in sicurezza della rete ciclopedonale urbana ed extraurbana
 Potenziamento del trasporto pubblico extraurbano: Milano più vicina e MioBus anche nei 

paesi limitrofi

#Bellezza Bene Comune
 Mercato Austroungarico: riqualificazione come polo culturale/commerciale, prestigiosa 

vetrina del Made in Crema e dei prodotti km0



 Mura Venete: recupero e valorizzazione
 Pierina: parco urbano a spiccata vocazione pubblica, luogo di sport, natura e tempo libero

#Welfare Bene Comune
 Una città a misura di tutti: politiche temporali per famiglie con persone disabili; 

abbattimento delle barriere architettoniche; realizzazione di parchi inclusivi
 Baby servizi: spazi per il baby parking e per l’igiene dei bambini

#Ambiente Bene Comune
 Valorizzazione del fiume Serio, quale dorsale naturalistica nel cuore della città da destinare 

ad uso ricreativo e sportivo
 Case dell’acqua: una in ogni quartiere. Una fonte di buona acqua pubblica sotto casa tua 
 Area di sgambatura per cani: una in ogni quartiere, per il benessere animale

#Sicurezza Bene Comune
 Varchi elettronici e videosorveglianza
 Potenziamento della Polizia Locale
 Rafforzamento del Vigile di quartiere

# Commercio&Attività produttive Bene Comune
 Consolidamento del marchio Made in Crema, per promuovere le eccellenze territoriali
 Promozione del commercio di vicinato: un cuore pulsante in ogni quartiere, sul modello 

vincente di piazza Fulcheria
 Potenziamento del SUAP

#Smart City Bene Comune 
 Estensione della rete di Wi-fi gratuito, con particolare attenzione al Museo Civico
 Totem informativi in ogni quartiere

#Cultura&Turismo Bene Comune 
 Politiche di attrattività turistica territoriale: fare sistema tra i Comuni
 Potenziamento del Portale della Cultura
 Spazi del Centro Culturale Sant’Agostino assegnati alle associazioni culturali, con 

particolare attenzione a quelle giovanili

#Sport Bene Comune
 Realizzazione di due nuovi campi da calcio (di cui almeno uno in sintetico)
 Recupero del Velodromo non solo come campo da calcio (in corso), ma anche come pista 

ciclistica
 Completamento della pista di atletica (già in cantiere)
 Nuovo bando per la realizzazione di un Palazzetto dello Sport polifunzionale, da destinare 

ad eventi di richiamo nazionale
 Proseguire con il programma e le azioni già intraprese per Crema Città Europea dello Sport 

2016, come richiesto dagli Stati Generali dello Sport
 Trasformare il Comune in promotore e regista della promozione delle attività sportive, 

mantenendo l’info-point con personale comunale e potenziando il sito internet come portale




